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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL  
 
REPORTA IEEQ AVANCE EN LAS ACTIVIDADES DEL PROCESO ELECTORAL 2017-2018 
Los diseños y especificaciones técnicas de la documentación electoral que será utilizada en el proceso electoral 
local 2017-2018, ya cuenta con la validación del Instituto Nacional Electoral (INE), informó el Director Ejecutivo de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Roberto Ambriz Chávez. En sesión de la Comisión Transitoria para el Seguimiento de las Actividades del Proceso 
Electoral Ordinario 2017-2018, el funcionario dijo que la documentación recibió el visto bueno por parte de la 
Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del INE, por lo que el Consejo General del instituto local deberá 
aprobar en los plazos que establece la ley, los documentos y los materiales electorales para proceder con su 
impresión y producción. De igual manera, informó que, derivado del acuerdo de la Comisión de Organización y 
Capacitación Electoral del INE de fecha 17 de enero de 2018, se incluirá en las boletas de ayuntamientos en el 
estado, la lista de regidores de representación proporcional de las candidaturas independientes que sean 
procedentes. Ambriz Chávez dio cuenta del avance en la obtención de respaldo ciudadano para aspirantes a 
candidaturas independientes, del 8 al 23 de enero del mismo año, periodo en el que fueron registrados un total de 
40,836 apoyos por 44 aspirantes. Por otra parte, el Coordinador de Informática del IEEQ, Raúl Islas Matadamas, 
presentó el ‘Proceso Técnico Operativo del Programa de Resultados Electorales Preliminares’ y explicó las 
etapas del PREP, consistentes en el acopio, la digitalización, la captura, la doble verificación y el empaquetado de 
las actas de escrutinio y cómputo. Señaló que para la implementación de dicho programa el 1 de julio se contará 
con el apoyo de 684 Capacitadores Asistentes Electorales; 27 Centros de Acopio y Transmisión de Datos con 36 
digitalizadores, 27 supervisores y 103 acopiadores; 2 centros de datos con alta disponibilidad y georedundantes, y 
un Centro de Captura y Verificación con 80 capturistas/verificadores y 12 supervisores. A la sesión extraordinaria 
asistieron el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano; el Presidente y la Secretaria de la 
comisión, consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles y María Pérez Cepeda, respectivamente; las consejeras Yolanda 
Elías Calles Cantú y Gema Nayeli Morales Martínez; el consejero Luis Espíndola Morales; el Secretario Ejecutivo, 
José Eugenio Plascencia Zarazúa; así como las representaciones de los partidos Nueva Alianza (NA), Encuentro 
Social (PES), del Trabajo (PT), Morena y Querétaro Independiente (QI). (PA 3, DQ 6, N 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/expone-ieeq-avance-las-actividades/ 
 
http://www.queretaro24-7.com/valido-ine-documentacion-electoral-queretaro/ 
 
http://elqueretano.info/trafico/reporta-ieeq-avance-las-actividades-del-proceso-electoral-2017-2018/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/integraran-lista-regidores-boletas-electores/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/reporta-ieeqcomunica-avance-en-las-actividades-del-proceso-electoral-2017-2018 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/01/26/reporta-ieeq-apoyo-ciudadano-aspirantes-independientes 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/integraran-lista-regidores-boletas-electores/
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CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
ASPIRANTES INDEPENDIENTES A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO, LEJOS DE CONSEGUIR RESPALDO 
CIUDADANO 
Los aspirantes a candidatos independientes al Municipio de Querétaro están lejos de recaudar su respaldo 
ciudadano, pues del universo de 13 mil 958 firmas por recaudar antes del 6 de febrero, solamente uno lleva un 
avance del 44.72 por ciento. De acuerdo con el reporte de avance en la obtención del respaldo ciudadano del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Luis Gabriel Osejo Domínguez, Octavio Ontiveros Alvarado, María 
Guadalupe Díaz Reséndiz, Ricardo Andrade Becerra y Francisco Elizondo Vizcaya no han recolectado ni el 50 por 
ciento de su respaldo ciudadano. Luis Gabriel Osejo Domínguez lleva un reporte de mil 661 firmas de ciudadanos 
enviadas al INE, sin embargo solo mil 484 de esos ciudadanos se encuentran en la lista nominal del municipio, 
además ha entregado 4 mil 759 firmas de respaldo ciudadano en formato físico. Por su parte Octavio 
Ontiveros lleva registradas 20 firmas en la aplicación del Instituto Nacional Electoral, pero solo 19 personas están 
en la lista nominal; en cuanto a formatos físicos ha entregado 2 mil 115 al IEEQ. María Guadalupe Díaz Reséndiz 
registró mil 329 formatos de apoyo en la aplicación aunque solo 637 están en lista nominal, además que ha 
entregado 208 firmas en físico. Por otro lado, Ricardo Andrade Becerra envió 2 mil 738 apoyos ciudadanos a la 
aplicación, no obstante solo mil 260 fueron validados pues el resto no se encontró en la lista nominal 
correspondiente. Por último, Francisco Elizondo Vizcaya, quién es policía activo de la secretaría de Seguridad 
Pública del Municipio de Querétaro, no ha registrado en ninguna de las plataformas apoyo ciudadano. Cabe señalar 
que las firmas en físico que han entregado los aspirantes serán validadas hasta que termine el plazo para la 
obtención de respaldo ciudadano el próximo 6 de febrero y a más tardar el 6 de marzo se publicará la declaratoria 
de aquellos que tendrán el derecho a ser registrados como candidatos y candidatas independientes. 
 
https://codiceinformativo.com/2018/01/aspirantes-independientes-a-la-alcaldia-de-queretaro-lejos-de-
conseguir-respaldo-ciudadano/ 
 
EXCEDE POLO BÁRCENAS EL RESPALDO CIUDADANO QUE SOLICITA EL IEEQ 
Tras once días de haber iniciado a pedir el respaldo ciudadano, Leopoldo (Polo) Bárcenas Hernández, aspirante a 
candidato independiente a la presidencia municipal de Colòn ha logrado recabar más de mil firmas sobrepasando 
hasta con un 30% la cantidad que solicita el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En este sentido 
Polo Bárcenas señaló que continuará recorriendo las comunidades del municipio pues, aunque el instituto le pedía 
el respaldo ciudadano del 2% de la lista nominal, poco más de 800 firmas, para conseguir la candidatura 
independiente se ha propuesto continuar con la recabación de apoyos mientras el periodo establecido por el IEEQ 
lo permite pero sobre todo porque sigue recibiendo la manifestación espontánea de apoyo de la ciudadanía a la 
que agradece su generosa manifestación de adhesión. Polo Bárcenas dijo que confía en que con el apoyo de la 
población colonense estará en las boletas del primero de julio pues es la misma ciudadanía quien lo ha impulsado 
para participar en el proceso electoral y eso lo diferencia de los demás precandidatos o aspirantes quienes son 
designados por sus partidos y no cuentan con el aval de la gente. 
 
https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/594-excede-polo-barcenas-el-respaldo-ciudadano-
que-solicita-el-ieeq 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/2018/01/aspirantes-independientes-a-la-alcaldia-de-queretaro-lejos-de-conseguir-respaldo-ciudadano/
https://codiceinformativo.com/2018/01/aspirantes-independientes-a-la-alcaldia-de-queretaro-lejos-de-conseguir-respaldo-ciudadano/
https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/594-excede-polo-barcenas-el-respaldo-ciudadano-que-solicita-el-ieeq
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DENUNCIAS 
 
DESECHA EL TEEQ UN RECURSO DE APELACIÓN 
Por Noticias 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro resolvió en Sesión Pública un recurso de apelación identificado con 
la clave TEEQ-RAP-2/2018, interpuesto en contra del acuerdo emitido por el Secretario Ejecutivo del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) el 10 de enero de 2018, dentro del expediente identificado con la clave 
015/1997. El medio de impugnación controvirtió el acuerdo que determinó requerirle diversa 
documentación para acreditar la apertura de las cuentas bancarias para el depósito de financiamiento público, así 
como el nombre de la persona responsable del órgano de finanzas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
y remitiera la documentación que lo acreditara. Cabe destacar que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, 
en Sesión Pública del 15 de enero de la presente anualidad, resolvió el juicio local de los derechos político-
electorales TEEQ-JLD-4/2018, en donde se revocó el acuerdo del Instituto Electoral local –con fecha del 9 de 
diciembre de 2017- únicamente respecto a la previsión de quienes ostentaban la titularidad de la Presidencia y 
Secretaría del Comité Ejecutivo del PRD en Querétaro, quedando sin efecto los acuerdos emitidos por el IEEQ que 
fueron dictados como consecuencia del acuerdo revocado. En consecuencia, al resolver el expediente TEEQ-RAP-
2/2018, el Tribunal Electoral determinó que quedó sin materia el medio de impugnación, derivado de la 
revocación que se hizo en el juicio TEEQ-JLD-4/2018, por lo que se resolvió desechar el medio de impugnación al 
haber quedado sin materia. (N, 7) 
 
ENTREVISTA  
 
“DETESTO QUEDARLE MAL A LA GENTE” 
Por Alma Gómez 
Mi principal defecto es que soy muy cuadrado, a lo mejor hay veces que exagero con la planeación”, confesó el 
presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano, a quien además le gustaría tener el poder de volar. Entrevistado A Bote Pronto por EL UNIVERSAL 
Querétaro, dijo que el gris es su color favorito, por tener un tono “sobrio”, además de que adelantó que regresará a 
su actividad como empresario cuando termine su periodo al frente del IEEQ. En su vida laboral y profesional, 
Gerardo Romero Altamirano comentó que su lema favorito es “trabaja duro, diviértete más”, además de que su 
principal cualidad como persona es la “transparencia”, pero también reconoce que lo que más detesta en la vida es 
“quedarle mal a la gente”. El funcionario dice ser un coleccionista de cactáceas, libros antiguos y películas, además 
de que su comida favorita son los chiles rellenos. ¿Cuál es el principal rasgo de tu carácter? Trato de ser una 
persona que se basa mucho en la planeación constante, y en el diálogo permanente con mis compañeros del 
consejo general, de los partidos políticos y por supuesto con los medios de comunicación. ¿Cuál es la cualidad que 
más aprecias en una persona? La transparencia, que se pueda platicar con una persona, de cualquier tema que se 
dé mutuo interés, para rápidamente encontrar una solución que nos pueda acomodar a todas las partes. ¿Qué es lo 
más aventurero que has hecho en tu vida? Cambiar repentinamente un viaje cuando estoy por ejemplo en otra 
ciudad del mundo, que tendría que ir a un destino, y decido de alguna manera sin muchos elementos, ir a otro. 
Estar en el Instituto Electoral más que algo aventurero lo considero un reto. ¿Qué esperas de tus amigos? Que me 
digan cuando me equivoco. Que sean honestos cuando consideran que estoy cometiendo un error. ¿Tu principal 
defecto? Soy muy cuadrado, a lo mejor hay veces que exagero con la planeación, y en una elección hay muchas 
agendas que convergen y hay que estar ajustando constantemente. Me gusta visualizar todas las cosas hacia el 
futuro y que podamos estar prevenidos ante nuevas situaciones. ¿Tu ocupación favorita en tus ratos libres? Me 
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gusta mucho cuidar algunas plantas, sobre todo cactáceas que tengo en casa. ¿Tu ideal de la felicidad? Para mí la 
felicidad es disfrutar todos los días los éxitos y los fracasos y tratar de aprender al final de cada día. No considero 
que la felicidad sea un destino final, sino que cuando uno llega a la parte final de su vida pueda voltear hacia atrás y 
decir qué feliz he sido. ¿Cuál ha sido tu mayor desgracia? Creo que he sido afortunado y no he padecido grandes 
desgracias. ¿Si no fueras consejero electoral qué te gustaría ser? Creo que cuando termine este mandato en el IEEQ, 
volveré a la parte empresarial, de donde yo vengo, es para mí una actividad muy noble, definitivamente creo que 
hay muchas actividades de emprendimiento que me gustaría realizar. ¿En qué país desearías vivir? En México, 
desde luego que sí. ¿Cuál es tu color favorito? El gris, porque es un color que considero sobrio. ¿Cuál es tu animal 
favorito y por qué? Admiro mucho la nobleza de un caballo, que no sólo es un animal que estéticamente es bello, 
sino que es un animal muy útil para el humano. ¿Canción favorita? Quién me has robado el mes de abril, de Joaquín 
Sabina. ¿Cuál es tu grupo o cantante favorito? Miguel Bosé y Joaquín Sabina. ¿Cuál es tu película favorita? Perfume 
de mujer. ¿Cuál es tu libro favorito? Me gusta mucho, Andrés Oppenheimer, un libro que se llama Basta de 
historias. Me gusta porque habla mucho de los países latinoamericanos, de cómo nos venimos comportando y de 
los contrastes que hay con otros países en cuanto a educación y en cuanto a cómo asimilamos nuestra historia. ¿Un 
héroe/ heroína de ficción? Me gustan mucho Los Super Amigos, todos esos personajes me llaman la atención. ¿Cuál 
es tu lugar favorito en el que has estado? Disfruto mucho Pinal de Amoles, también me gusta mucho cuando he 
estado en la Selva Negra, en Alemania, pero creo que Pinal de Amoles es mejor, en algunas zonas literalmente es 
como estar en las nubes. Defínete en tres palabras. Metódico, abierto y me gusta escuchar y ser escuchado. ¿Qué 
hábito ajeno no soportas? Soy muy tolerante, porque conozco que también tengo cosas que la gente podría no 
tolerar de mí. Todo puede ser llevadero. ¿Tu héroe de la vida real? Me gusta pensar en personajes con los que he 
convivido, por ejemplo, admiro mucho el trabajo de Juan Pablo Castañón, la esencia de la mística que comparte 
desde su espacio. ¿Tu nombre favorito? Los nombres de mis hijos. Emilia y Mariano que nacerá en un par de 
semanas. ¿Qué es lo que más detestas? Quedarle mal a la gente. Si pudieras revivir a algún personaje de la historia 
¿a quién revivirías? Tal vez a mi abuelo paterno, me platican mucho de él, tuve poca oportunidad de conocerlo. 
¿Qué don de la naturaleza desearías poseer? Volar es algo que a todos nos llama la atención, es algo que hasta hoy 
es imposible. ¿Cómo te gustaría morir? Tranquilamente, de manera rápida y rodeado de mis seres queridos.  
¿Tienes alguna colección? Colecciono cactáceas, libros antiguos y colección las películas que me han gustado. Si 
pudieras comer una sola comida en tu vida ¿Qué sería? Chiles rellenos. ¿Tiene un lema? Trabaja duro, diviértete 
más. (EUQ, 1 y 7) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/27-01-2018/mi-lema-en-la-vida-es-trabaja-duro-diviertete-mas 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
MAURICIO KURI SE REGISTRARÍA MAÑANA 
Por Laura Banda 
Este domingo se espera el registro de Mauricio Kuri González como precandidato ciudadano al Senado de la 
República ante el PAN. Lo anterior luego de que el PAN autorizó su participación en el proceso interno de 
designación del candidato a senador que postulará en el Estado de Querétaro. (DQ) 
 
 
 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/27-01-2018/mi-lema-en-la-vida-es-trabaja-duro-diviertete-mas
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CUANALO PRECANDIDATO 
El diputado federal Gerardo Cuanalo obtuvo su registro como precandidato del PAN a la residencia municipal de la 
capital queretana. A través de su cuenta de twitter, mostró la foto en la que exhibe la constancia a la solicitud que 
presentó el 24 de enero. (DQ, N) 
 
COINCIDE EXPRESIDENTE DEL PAN CON PROYECTO DE LÓPEZ OBRADOR 
Por Hilda Navarro 
Andrés Manuel López Obrador ha alcanzado una madurez política tal, que el expresidente del PAN, Manuel Espino 
Barrientos, ha encontrado coincidencias ideológicas con su proyecto. Así lo manifestó el propio Espino Barrientos 
tras ofrecer una conferencia en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ. (ADN) 
 
“QUERÉTARO NECESITA SANGRE NUEVA” 
Por Felipe Olguín  
Aunque no milita en el PAN, Daniela Salgado Márquez se define como una ciudadana panista. Se siente afortunada 
de ser joven y ser mujer, pues precisamente los jóvenes y las mujeres tienen hoy la oportunidad de darle un giro a 
la política. “Querétaro necesita sangre nueva”, dice quien aspira a ser precandidata a una diputación local en el 
2018, tras su paso como coordinadora de agenda de la secretaría particular del gobernador y secretaria privada 
del secretario de desarrollo social. (DQ, 6) 
 
PRI 
 
EL PRI TIENE DEFINIDA SU LISTA DE CANDIDATOS EN QUERÉTARO 
El comité estatal del PRI tiene listos los nombres de quienes serían sus candidatos a diversos cargos de elección 
popular. En una lista que tuvo acceso Quadratín, se detallan todos los nombramientos por designación en el ámbito 
local, quedando pendientes afinar detalles en la capital del estado además de los cargos federales cuyo registro se 
realizará todavía este fin de semana. (Q) 
 
PRD 
 
REGRESA LÁZARO SÁNCHEZ TAPIA A LAS FILAS DEL PRD 
Por Víctor Polenciano 
El PRD volverá a tener representación en el Congreso del estado a partir de hoy, informó Carlos Lázaro Sánchez 
Tapia, quien hace 10 meses se declaró como político independiente. (EUQ) 
 
PT 
 
AL MENOS DIEZ MUNICIPIOS HAN SIDO ENCUESTADOS: GABRIELA MORENO 
Por Rubén Pacheco 
La dirigente estatal del PT, Gabriela Moreno Mayorga, adelantó de manera extraoficial que la dirección nacional de 
MORENA ha aplicado encuestas en al menos diez municipios donde irán en coalición. Inicialmente se hicieron 
encuestas de manera territorial a fin de definir quién pasaría a la siguiente fase de la encuesta, la municipal, para 
definir al candidato. (N, 5) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AVANZAN OBESIDAD Y DIABETES EN 7 DE 10 
Por Iris Mayumi Ochoa  
En Querétaro, siete de cada diez personas sufren sobrepeso u obesidad y de estas al menos tres tienen problemas 
serios que ya han derivado en enfermedades crónico-degenerativas como la diabetes hipertensión, padecimientos 
que son las dos principales causas de muerte en México y que en unos años podría convertirse en una situación 
económica insostenible, señaló el especialista en medicina familiar y director de la UMF número 13 del IMSS, Óscar 
Pérez Ramírez. (DQ, principal) 
 
N: MÁS EMPLEO: FD 
Por Noticias  
El gobernador Francisco Domínguez Servién al inaugurar la segunda planta de Eurotranciatura México -empresa 
líder en laminaciones para máquinas de rotaciones eléctrica- dijo que esto se traduce en más fuentes de empleo, 
más inversión y mayor capacidad productiva. (N, principal) 
 
AM: 27% DE EXPORTACIONES SON DEL SECTOR AUTOMOTRIZ 
Por Daniel Anguiano  
Las exportaciones mexicanas crecieron un 9.5% en 2017, en comparación con el año previo, informó el Inegi. (AM 
principal) 
 
PA: DETUVO LA FISCALÍA A PAULINA GOYA MEADE 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Paulina Goya Meade, quien se desempeñará como Coordinadora del Centro de Comunicación Digital de Gobierno 
del Estado en el sexenio de José Calzada, es la ex servidora que fue vinculada a proceso por parte de la Fiscalía 
General del Estado por el delito de uso indebido de la función pública. (PA, principal) 
 
EUQ: PROYECTAN FINANZAS SANAS PARA QUERÉTARO 
Por Francisco Flores Hernández 
A pesar de que 2018 será un año complicado en materia presupuestal para las entidades federativas, debido a 
varios factores, entre ellos la realización del proceso electoral, el incremento de tasas de interés y la elevada 
inflación que se prevé generada principalmente por los precios de algunos insumos energéticos, Querétaro será de 
los estados que menor presión tenga en finanzas sanas. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MUNICIPIOS DE QUERÉTARO DEFINIRÁN DESARROLLO POBLACIONAL: DIPUTADO 
En Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la LVIII legislatura, se aprobaron reformas 
al Código Urbano del Estado de Querétaro, para que sean los municipios del estado los que decidan dónde se 
podrían ubicar los centros de población. (DQ, RO) 
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ZAPATA PIDE NO USAR TAXÍMETROS CON FINES ELECTOREROS 
Por Víctor Polenciano 
El diputado Antonio Zapata Guerrero espera que la definición de tarifas a los taxímetros, que estarán entrando en 
funcionamiento a partir del 1 de abril, no sea usado con fines electorales y esté basado en un estudio técnico. “No 
quisiera hablar de tarifas porque me parece qué si le preguntan a cada diputado, sobre todo cuando estén en 
campaña, van a decir que la tarifa mínima debe ser de 20 pesos y si le preguntan a los taxistas dirán que tiene que 
ser de 55 o 60 pesos (…). La cantidad no tiene que tener ningún componente político”, indicó. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
ANEMIA. Nos cuentan que el músculo político del ex gobernador panista Ignacio Loyola Vera está muy flaco, hasta 
parece que está anémico. Nos dicen que cumplió su palabra de solicitar su inscripción como precandidato a 
senador, tal como lo anunció en el transcurso de la semana. Sin embargo, nos comentan que en el registro de 
Loyola no estuvo presente ningún simpatizante, sólo manera solidaria lo acompañó su esposa, María del Carmen 
Arana. Nos aseguran que esto es una muestra de que los bonos de don Nacho quedaron muy devaluados entre los 
panistas tras haber apoyado en la pasada elección a su hermano Roberto Loyola, quien fue candidato a gobernador 
POR EL PRI. ¿Consumatum est? En más del PAN nos comentan que ya se definió quienes serán los candidatos a 
senador y en próximos días este partido lo hará ocial. Los grupos políticos, uno encabezado por el gobernador 
Francisco Domínguez, y el otro por el precandidato a la Presidencia de la República, Ricardo Anaya, nos dicen, han 
acordado que las fórmulas a la Cámara Alta para Querétaro serán el actual presidente municipal de Corregidora, 
Mauricio Kuri, y la diputada federal Guadalupe Murguía. Las negociaciones han continuado, pero nos explican, que 
únicamente es para acordar quién de los dos aspirantes será colocado como cabeza de la primera fórmula. 
Más buenas noticias. Nos cuentan que continúan las buenas noticias para Querétaro, pese a que en el entorno 
global la economía nacional está sufriendo algunas turbulencias por las políticas implementadas en Estados 
Unidos. Resultado de esta confianza que siguen manifestando los inversionistas extranjeros en nuestra entidad, 
ayer el gobernador FDS inauguró la segunda planta de Eurotranciatura en el estado, proyecto que representó una 
inversión de 25 mdd, además de que se generarán 100 empleos directos de alto nivel técnico. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q  “LEGAL”  
Por Adán Olvera 
En el momento más soporífero de las precampañas presidenciales dirigidas a únicamente a los miembros de los 
partidos políticos, cuando nadie entiende qué es lo que buscan los precandidatos con sus eventos y discursos que 
no prenden, aparece el secretario de turismo a nivel federal para meterles un tema en la agenda de los futuros 
candidatos. Enrique de la Madrid Cordero, secretario de turismo del gobierno federal, lanzó la propuesta de 
legalizar el uso de la mariguana con fines recreativos en los estado de Baja California y Quintana Roo, la propuesta 
ya les marcó agenda a los precandidatos y seguramente los sacará de su letargo en la siguiente semana ante un 
tema que no podrán evitar. Los destinos turísticos de Tijuana y Playa del Carmen por ejemplo, son desde hace 
muchos años puntos de venta y consumo de mariguana de manera clandestina y cierto segmento de visitantes 
acude a estos puntos por diferentes razones y con un mercado ilegal que produce ganancias negras y además 
genera violencia por la disputa de la distribución. Es el momento de que los que pretenden gobernar aborden el 
tema de una manera seria y se abra el debate de la conveniencia o no, de una propuesta de tal magnitud en nuestro 
país empezando tal vez por estos destinos turísticos; en los meses por venir tendremos que escuchar propuestas 
reales de combate a la violencia y de la conveniencia de la legalización de ciertas drogas que hoy son motivo de 
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sangrientas batallas por el control del mercado. Llama la atención que la propuesta salga desde la Secretaría de 
Turismo y justo de un ex aspirante a la candidatura priista a la presidencia de la república;  como haya sido ha 
generado un pequeño debate entre los actores políticos, que por más que quieren protegerse y no hablar del tema, 
será en los siguientes meses de campaña cuando tengan que abordar este y otros temas complicados. El mismo 
gobierno federal desde la Secretaría de Gobernación, ya dijo que no está en la agenda de esta administración la 
discusión de una propuesta así, aunque haya salido desde la oficina de un secretario de estado. Como sucede en 
otras naciones tal vez escuchemos pronto cuál de nuestros aspirantes a la presidencia, se confiesa y nos dice si han 
consumido alguna vez algún tipo de droga. DE REBOTE. En la feria de registros de hoy en el PRI, el eterno 
inconforme Jesús Rodríguez Hernández, se registrará para buscar ser senador de la república, encabeza un grupo 
de rebeldes dentro del tricolor,  como cada tres y seis años. (DQ, 11) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
CUANALO POR LA CAPITAL. Regresar a ser la ciudad más limpia plantea en su publicidad el precandidato a la 
presidencia municipal de Querétaro y diputado federal GERARDO CUANALO. ¿Es del PRI o de Morena? No, del 
Partido Acción Nacional y está a favor de hacer  un cambio seguro, con recolección de basura diariamente, no tres 
veces por semana. Por cierto, este panista encabeza las encuestas. Agua y basura, para la campaña más dura. (PA, 
1) 
 
COLUMNA TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
MATANCEROS DE HOY, RESES DE MAÑANA. Hoy se registrarán Luque, Guerra y Cabrera. Mario Calzada, 
precandidato en El Marqués. El PAN entre Vega Carriles y Lupe “Chupes”. Historietario: Ocho años del Portal de 
PDA. 2010. Requerido por la contraloría estatal del gobernador José Calzada Rovirosa, el joven ex funcionario de la 
administración garridista acudió a declarar, rodeado de una nube de periodistas, a los que finalmente encaró en 
nuestra Plaza de Armas. “Que duro es estar del otro lado, que duro” le comentó a un amigo el ex coordinador del 
PAC, programa estelar del sexenio panista. Y es que aquél brillante panista que había estado, desde sus inicios, en 
el poder, al lado de Francisco Garrido Patrón, primero en el ayuntamiento capitalino, más tarde en el partido y 
luego en el gobierno, de pronto se reconoció en la oposición. Lo recordé agobiado por el poder estatal al verlo este 
jueves, ahora, rodeado de colegas, politicos y seguidores delirantes en la Universidad Autónoma de Querétaro. Las 
cosas cambiaron. Aquél joven es hoy aspirante a la Presidencia de la República y el primer queretano en ser 
candidato, oficialmente, en siglo y medio, desde Manuel Gómez Pedraza, que contendió contra Vicente Guerrero en 
los albores de la patria y que fue presidente constitucional de México del 24 de diciembre de 1832 al 31 de marzo 
del año siguiente. Sí, ya se que igual se mencionó al secretario de Hacienda, David Ibarra Muñoz en la sucesión JLP-
De la Madrid y a Fernando Ortiz Arana en la de Salinas-Zedillo, a la muerte de Colosio, pero ninguno de los dos 
llegó a registrarse. Viene esto al caso porque ocho años después de aquél trago amargo de Anaya, requerido por el 
gobierno priista, regresó este jueves a Querétaro como abanderado de la coalición “Por México al Frente”, entre 
ovaciones y en otro sexenio panista que hoy persigue a calzadistas, como Paulina y antes Alejandro, Toño, Abel y 
Agustín. Hay un dicho (sabiduría popular) atribuido al ex líder nacional del PRI y ex gobernador de Nuevo León, 
Alfonso Martínez Domínguez: Los matanceros de hoy serán las reses de mañana. Esa es la rueda del poder. O dicho 
de otro modo, con la vara que midas, serás medido. La política es así. -BLANCAS Y NEGRAS- Registros. Hoy 
inscribirá el PRI a los precandidatos al Senado de la República: Ana Bertha Silva Solórzano, Ernesto Luque Hudson, 
Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, según anuncios hechos por ellos mismos. José Calzada Rovirosa no 
participará. Mientras tanto, en el PAN ya autorizaron el registro del presidente municipal de Corregidora, Mauricio 
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Kuri González como externo, es decir sin afiliarse aún y ya se apuntó el ex edil capitalino Armando Rivera 
Castillejos e Ignacio Loyola, más los que se acumulen. ¿Qué va a pasar ahí? Sólo lo saben el gobernador Francisco 
Domínguez y el precandidato presidencial Ricardo Anaya, que se reunieron el jueves. Fuentes regularmente bien 
informadas señalan que uno se quedará con la posición al Senado y otro con la de la capital. Y que igual con los 
municipios de El Marqués y Corregidora. La tercera vía, la de Morena, todavía no abre su cartas para la Cámara 
Alta. Carlos Peñafiel Soto y Luis Bárcenas están en la pelea, pero la incógnita sigue estando por los rumbos de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, con el ex rector Gilberto Herrera Ruiz. Otro de los ayuntamientos 
prioritarios es El Marqués, en donde el PRI tiene un solo precandidato: Mario Calzada Mercado, pero el PAN trae 
dos, Enrique Vega Carrriles y Lupe Chupes, y Morena uno, Jorge Lomelí Noriega. Por cierto, en días pasados el 
gobernador Francisco Domínguez hizo un recorrido por las obras de la carretera 200, en El Marqués, en donde no 
solamente llenó de propaganda azul, sino que estuvo acompañado del dos veces alcalde Enrique Vega Carriles, lo 
que eso signifique. ¡Cierren las puertas! -EL HISTORIETARIO- 2010. Hace ocho años, cumplidos este jueves, nació 
Plaza de Armas, El Portal de Querétaro, bajo el empuje de un reducido grupo de periodistas comandados por El 
Armero Sergio Arturo Venegas Ramírez con Alejandra, Fernando, René, Paulina, Raquel y Cristina, entre otros. Era 
casi de madrugada aquél lunes 25 de enero de 2010 cuando la nueva web y un par de sitios más dieron la noticia 
de la agresión en contra del futbolista Salvador Cabañas en el BarBar de la Ciudad de México. En minutos, miles de 
consultas extendieron el acta de nacimiento a www.plazadearmas.com.mx que desde ese día no ha dejado de 
sumar lectores. Así fue el principio. De allá para acá la página ha tenido grandes primicias. Como la del secuestro 
del ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos, divulgada la mañana del 15 de mayo de 2010 y 
recogida en todos los noticiarios e impresos o las primeras imágenes de la recaptura de El Chapo Guzmán el 8 de 
enero de 2016, acreditadas a Plaza de Armas por los principales medios internacionales, como The New York 
Times, The Washington Post, The Wall Street Journal y otros en todo el mundo. Otra gran primicia en estos ocho 
años ha sido la exclusiva de nuestro director editorial Sergio Arturo Venegas Ramírez con el vocero del Vaticano, 
Federico Lombardi, en el cónclave de 2013, poco antes de la elección del Papa Francisco. Las imagenes fueron 
registradas por la editora web Alejandra Vilchis, enviada especial. Mucha agua ha corrido por el Río Querétaro 
desde entonces (bueno no tanta) y PLAZA DE ARMAS lo ha registrado todo, en Internet y en el periódico, surgido 
meses después a partir de la página, ambos bajo el patrocinio e impulso de la jefa, Magdalena Ramírez González, Mi 
Nena. Testigos privilegiados del acontecer queretano, nacional e internacional, en el tiempo real de la web y luego 
en el peso del papel, hemos dado cuenta de los cambios políticos, sociales y económicos. Las transiciones de aquí, 
de José Calzada a Francisco Domínguez, las de México de Felipe Calderón a Enrique Peña y del mundo, de Barak 
Obama a Donald Trump y del Vaticano, de Juan Pablo II a Francisco. Igualmente estamos orgullosos de contar con 
algunas de las mejores plumas nacionales. Aquí han escrito Joaquín López Dóriga, Raymundo Riva Palacio, Rafael 
Cardona, Jacques Rogozinski. José Cárdenas, Carlos Loret de Mola, Carlos Marín, José Fonseca, Martha Anaya,  Ciro 
Gómez Leyva y Javier Ibarrola (+), entre otros. Y de Querétaro: Augusto Isla, Sergio Arturo Venegas Ramírez, 
Fernando Corzantes, Luis Núñez Salinas, Alejandro Olvera, Sabino Medina, Francisco Javier Meré Alcocer, Jerónimo 
Gurrola, Karla Verástegui, Lucero Santana, Eugenio García Romero, José Luis González Garibay, Juan Antonio del 
Agua y Alejandro Obregón Álvarez (+), además de los cartonistas Zicky, Roberto Carbajal y Raúl Mendoza. Todos 
ellos enriquecen y complementan el trabajo informativo de los reporteros y redactores de este medio 
independiente que ha debido enfrentar en los últimos años grandes resistencias, bloqueos y embestidas desde el 
poder local, pero que se mantiene y mantendrá con el generoso apoyo de los colaboradores, lectores, anunciantes, 
voceadores y distribuidores, así como colegas de otros medios. A todos muchas gracias por estos ocho años. ¡Y los 
que lo faltan! -LA FRASE DE LA SEMANA- Mmm. Tres prioridades: educación, educación, educación: Ricardo Anaya 
en la UAQ. -JUGADA FINAL- Sube y baja. A los que se olvidan de que los matanceros de hoy serán las reses de 
mañana, un rencoroso ¡Jaque Mate! (PA, 2) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 

EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 
EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 
R: REFORMA IN: INQRO 

LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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